平成30年度第3回久寺家地区地域会議議事録

日 時: 平成30年12月2日(日)13時30分~15時30分

場 所: 久寺家近隣センター会議室

出 席:13 団体22名

久寺家まちづくり協議会、土谷津町会、久寺家マンション自治会、久寺家三菱自治会、

久寺家二丁目自治会(久寺家マンション子ども会兼務)、日新自治会、久寺家地区民生児童委員、 久寺家子ども会、久寺家三菱子ども会、久寺家二丁目子ども会、つくし野荘、我孫子市民活動支援 課、事務局

議 題:1. 市民活動支援課からの報告

- 2. 参加団体の活動報告、提案事項等
- 3. 報告事項
 - (1) 地域活動費の申請状況について
 - (2) わが家の防災検討委員会の審議状況について

議事

座長から開会の挨拶の後、以下の通り議事が進められた。

議題 1

市役所担当者から課題となっていた2件について、経過報告等があった。

- (1) つくし野から久寺家地区に上ってくる「丘の道」側溝の穴を塞ぐ工事については、過日、道路課において終了した。
- (2)「丘の道」と久寺家通りが交差するS工務店脇に事故防止のためのポールを設置する件については、久寺家子ども会の尽力によりS工務店の了解を得たので、道路課と調整中である。

以上の説明に対して、以下のような意見が出された。

「丘の道」側溝に蓋をしていただき感謝する。しかし、蓋は道路の両サイドの一部までとなっており、子供たちが通学に利用する西側の側溝の一部は未施工となっている。全部の穴に蓋をしてもらいたいが、せめて通学路の反対側に設置したふたを通学路側に移すなど通学路側は全部蓋をするように道路課と調整の上、早急に改善してもらいたい。

議題2 参加団体の活動状況、課題報告事項等について

- (1) 民生委員
 - *10月20日に開催した「あびこ福祉バザー」に参加した。来場者550名、売上80万円。 *我孫子市の民生児童委員交流研修に参加した。二本松、相馬、小名浜の復興状況を視察した。
 - *11 月より第一地区民児協の研修を開始した。今年のテーマは「民生委員の役割とは」として、来年3月まで延べ4回実施する予定。
 - *高齢者地域ささえあい活動が我孫子南地区をモデルにスタート、来年度から他地区に展開の予定。
 - *きらめきサロン、よりみちサロン「風」に参加した。

(2) つくし野荘

- *11月22~24日まで文化祭を行ったが来場者が少ない
- *つくし野荘の地域住民交流スペースを地域の皆さんに開放している。
- *地域密着型として施設や活動を皆さんに知っていただくためにチラシを作るので、自治会等の回覧版で回していただきたい。

(3) 久寺家三菱自治会

- *11月10日(土)10時から消防署・消防団の協力を得て、あけぼの公園で防災訓練を行った。参加者は約60名。訓練内容は火事の際の電話のかけ方、消火器の使い方、AEDの使い方などである。AEDの際に消防署員に本部の緊急出動命令が出たので途中で終了となったが、最後に更新時期の来た備蓄品の配布を行って11時ころ終了した。
- *10月に自治会の災害対策の一環として「災害<安否確認>情報提供のお願い」という調査票を作り、家族人数、小学生以下の人数、要介護の人数、災害時に声掛けを望む人数の把握を行った。総人数 762 名、要介護 29 名、小学生以下 71 名、声掛け希望 29 名。調査に対する反対意見は特になかった。班長より声掛け希望者を近所の方につなぐ必要があるのではとの意見があり検討課題。データは翌年度の班長に引き継ぐ。

(4) 日新自治会

- *北新田道路わきの休耕田の雑草が生い茂り対向車が見えない。市で土地改良区と調整の上、早急にカーブミラーをつけるようにしてもらいたい。
- *日新地区の下の道路に雑草等が覆いかぶさり通行に支障が出ている。現在は雑草が枯れてしまったが、適切な時期に草刈りを行ってもらいたい。
- *提案として、災害時の避難所協力、ボランティアなどで中央学院大学と二階堂高校にも この地域会議のメンバーとして入ってもらったらどうか。

この件、事務局より以前通学時安全協力で根戸小が参加しており、随時参加はできる旨説明があった。

(5) 久寺家二丁目自治会

- *11 月 29 日に大きな音で瓦が割れて空から何か落下したと思われる家屋があった。警察 に連絡して原因調査中である。
- *空地に新築工事が始まるので、ごみ集積所が移動せざるを得なくなった。関係先と調整 したいので協力をお願いする。また、現在ごみ問題のアンケートを実施している。

(6) 土谷津町会

- *11月20日、我孫子市と柏市の道路課から土谷津町内の道路拡幅工事について説明があった。今後地主との調整を経て着工は34年度頃になる予定である。
- *土谷津町会は12月で役員交代する。地域会議委員は次回まで継続。
- (7) 久寺家三菱子ども会
 - *12月21日にクリスマス会を行う。その後同会場でまち協と共催でスポーツ大会を行う。
- (8) 久寺家二丁目子ども会
 - *旗当番実施、夕方のパトロールを行っている。

(9) 久寺家子ども会

- *旗当番とパトロールを行っている。
- * 久寺家通りと丘の道の交差点については、S 工務店さんも以前から安全に懸念があった とのこと。

(10) まち協

*行事等の報告

- ・10月21日(日)秋の収穫祭、子供たちの参加が少なかった。・いきいきクラブは火曜日のみとなった。・12月21日に久寺家地区の子供たちを対象に、子ども会と共催でスポーツ大会を開催する。・31年1月6日に書初め会を開催する。・31年1月13日に新春の集いを開催する。雨天決行、餅つき(お汁粉)、遊び広場、邦楽演奏などを行う。
- *11月7日に子ども見守り隊発足1周年記念大会が行われた。見守り隊に参加するには自 治会経由で登録する方法が簡単に済むので、市からも自治会へ協力依頼をお願いする。
- *近隣センターの利用区分について

午後4時間の区分は長すぎる。条例改正、予約システム改正などハードルは高いと思うが、利用者が使い易くするために、時間分割、複数団体利用制等是非改善してもらいたい。

- *11月4日100名の参加を得て楽しく歌う会を開催した。今後その前日に同じ機器を利用して歌声喫茶をやってみたい。ついてはどなたか指揮を執る方を紹介していただきたい。 *12月20日近隣センターだよりを発行する。
- (11) 事務局報告

*地域活動費について

第2回本会議以降申請のあった件数は3件、申請額は19,660円、申請者はまち協が2件、子供会が1件である。事業内容は、玉入れシートの作成、スポーツ大会開催経費書初め会経費である。現時点での残高は66,343円である。地域活動を活発にするため、この予算を大いに活用してもらいたい。手続きなどについては事務局へ電話、メールなどで連絡をしてもらいたい。

*わが家の防災検討委員会について

12月8日(土)に委員会を開き、最終的に報告書の内容を決定し、入野座長に報告する 予定である。各委員には出身団体へ経過報告をお願いする。正式には31年3月3日の第 4回地域会議で報告することになるが、各自治会・町会におかれては報告書の実施に向け 具体的な検討と次期役員への引継ぎをよろしくお願いする。

以上